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A19【我的奥运】

奥运会提倡重在参与， 更追求
“更高、更快、更强”。中国看重金牌，
其它国家同样如此。伦敦奥运会，只
剩最后三个比赛日， 金牌榜榜首之
争超越任何一个单项比赛， 成为世
界的焦点。

中美双雄谁能笑到最后？ 结果
仍不太明朗， 从欧洲几大赌博公司
开出的赔率来看， 他们更看好美国
后来居上。 但千万不要忽略了一个
重要对手：欧盟。近日，一家不甘寂
寞的欧洲网站一直在为欧洲的复兴
孜孜不倦地努力， 在他们的金榜牌
中，27个欧盟成员国浑然一体，在
“欧盟”面前，无论是金牌数还是奖
牌总数，中美双雄都只能说弱爆了。

中美双雄会，最后才能见分晓
其实， 无论对于中国还是美国

来说， 本届奥运会， 他们都是大赢
家。自1992年后，还没有一个客场作
战的代表团金牌总数超过40枚。但
从目前情况来说， 中美双雄各自突
破40枚金牌已没有任何悬念。

“这将是一场战斗到最后一分
钟的拉锯战”。 在英国媒体看来，暂
时领先的中国依然是金牌榜第一的
最大热门，并且在跳水、跆拳道和拳
击等项目上都有争金夺银的实力。
如果不出意外， 中国的金牌总数应
该会在40至42块之间。

而美国代表团的后劲非常强
大，田径是奥运会的最大“金矿”，美
国又恰巧是这个项目的巨无霸，加
上三大球， 他们应该可以在最后三
天收获10枚左右的金牌， 总数达到
44块左右。

目前， 欧洲各大赌博机构也调
整了赔率，美国称雄的赔率调低至1
赔1.68，中国是1赔2.2，倾向于美国
笑到最后。中国要想保住榜首位置，
只能寄希望牙买加的短跑和非洲兄
弟的中长跑给美国制造强有力的阻
击。

由于拳击、 田径和三大球的很
多决赛都要到最后一天才结束，中
美双雄的争斗也会持续到最后一分
钟。

各种创意奖牌榜，
大家都想当排头兵

和平年代， 体育最能体现民族
自豪感。中国如此，世界各国也不例
外。奥运金牌，不只中国民众看重，
外国选手摘金夺银同样会欣喜若
狂。至于金牌榜，谁还没有一颗想当
霸主的心？无奈实力有限，很多人只
能假装洒脱了事。 但到了信息化高
度发达的现在， 他们要当排头兵的
想法可以通过各种各样的创意来实
现。比如，将欧盟27个成员国的奖牌
加在一起， 又或者制造一个平均人

口奖牌榜。
本届奥运会， 东道主英国理所

当然地异国突起， 超过传统奖牌强
国俄罗斯、德国、澳大利亚，位列金
牌榜第三。可就是这样，依然有很多
欧洲人不愿充当“中美双雄会”的看
客。于是，一家叫“奖牌追踪”的网站
别出心裁地将欧盟27个成员国奖牌
相加，于是，在该网站的排行榜上，
欧盟高居榜首， 将中美双雄甩开了
几条街。

除了这种联合金牌榜，英国《卫
报》以人口、国内生产总值 (GDP)和
代表团的规模为基准， 对奥运会参
赛代表团进行了排名， 将获得的奖
牌数目按照各项基准分别进行对
照，结果朝鲜排在了第一名，而中国
与美国排名却分别落到了第25名和
第49名。

■记者 刘涛

金榜题名（8月9日）

乒乓球男团 中国队

女子跆拳道49公斤级 吴静钰

另类奖牌榜：
银牌榜

澳大利亚《mX报》的奥
运会奖牌榜采用了银牌排
名。 该报纸很有诚意地宣

布：“考虑到目前澳大利亚获得
银牌数目很多，为了维护我们的

国家荣誉感，本报纸将采用银牌榜来排
列奥运会的奖牌榜。” 如果采用这种方
法，澳大利亚在排行榜上能前进4位。
人均奖牌榜

在德国媒体看来， 中国人口众多，
拿那么多金牌是很自然的事。于是，《图
片报》用奥运会各参赛国的人口除以各
国所得的奖牌数量，推出了一个“人口
平均奖牌榜”，斯洛文尼亚登上了榜首，
蒙古排第二， 德国自己则排在第21位。
中国3950万人才分得一枚奖牌，印度更
惨，3亿人才能分一枚奖牌。
真实奖牌榜

美国雅虎网站一个专栏作家在博
客上大发醋意地写文章称，尽管中国队
金牌数比美国多，但美国才是“真实奖
牌榜”的领跑者。理由是，中国的金牌都
是在打分项目上取得的，而美国的金牌
是在不需要打分的项目上取得的———
他似乎忘了中国的孙杨和美国的女子
体操全能冠军道格拉斯。

奥运最热词
肌肉和美女

伦敦奥运会激战正酣，近日，有数据
表明， 截至2012年8月1日上午10时，新
浪微博奥运话题讨论量达到1.8亿，其
中，1.02亿来自手机、平板电脑等无线客
户端。而这些使用无线端的网友们，最钟
情的发布奥运微博的地点分别是床上、
公共交通工具上和马桶上。 从移动客户
端种类上看， 苹果客户端用户以发布
3978万次奥运内容讨论量荣膺榜首，他
们关注的热词为“肌肉”与“美女”，其他
移动客户端用户则最关注“金牌”与“裁
判”。 ■实习生 周倜 记者 黄煌

有关刘翔伤势的消息依旧波澜
不断，围观群众对此也是态度不一，
据说， 甚至还有准备走进婚姻殿堂
的新人因为是否支持刘翔而吵架，
决定暂缓拍摄结婚照。9日，一则“刘
翔或能重返赛场 ” 的新闻在互联网
上广为流传。 该激流勇退还是坚持
到底，翔飞人的“去留问题”也引爆了
本报文体中心编辑部，看看，他们是
否也说出了你的想法？

陈普庄（资深体育记者、编辑）：
一个运动员， 受伤后渴望重回赛场，
当然可以理解，身体受得住，能回就
回，顺其自然，我支持。

黄煌（资深娱乐记者、编辑）：还

回来？人生苦短，已经伤成这样、闹成
这样了，还回来死守这十个栏架干什
么？地球少了谁不转，难道少了刘翔
中国就没人去跨那十个栏？ 活着，就
要对自己好点，外面的风景一大把，
回来做什么。

蒋玉青（资深体育记者、编辑）：
地球可以少刘翔， 冬日那可不行，没
有刘翔，她采访谁去！我们上哪看八
卦去！

袁欣（资深娱乐记者、编辑）：蒋
老师绝对多虑了， 冬日那才没那么
脆弱。再说，米卢走了，李响还不是照
样混得好。

刘涛（资深体育记者、编辑）：事

前各个说自己不关心，结果有点
风吹草动， 还不是争来争去。哪
天，刘翔说什么做什么都不能带
动你们的口水， 那他才是真正
“退”了，解脱了。

陈普庄（资深体育记者、编辑）：
我再补充一点，退或者不退，都是刘
翔自己的事，我就希望他做任何决定
都是为他自己，不要再被“绑架”。

瞿德势（文体中心实习生）：爱
他，就放过他。

魏天琪（文体中心实习生）：是
啊，老师们，放过刘翔，也放过你们自
己吧。 ■记者 吴名慧
实习生 叶竹 瞿德势 魏天琪 徐思予

医生说，刘翔的伤势不算糟，还能跑

退还是不退，这是个问题
【核心提示】据报道，北京时间8月9日晚9点，右脚跟腱断裂的刘翔将接受手术，主刀医

生为英国著名的运动医学足踝专家尼克·卡伦。
对于刘翔的伤势，卡伦医生表示，虽然刘翔右脚跟腱的伤情需要在手术中开刀后才能

得出确切答案，但根据他此前的初步判断，刘翔的情况不算太糟。因此，他建议刘翔采用皮
下微创手术，这样手术效果和恢复都要强于传统手术，且康复时间可大为缩短，如果一切顺
利的话，刘翔将可能在8个月左右的时间内康复。
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伦敦奥运会即将收官 金牌比拼进入白热化
欧盟、澳大利亚等别出新裁搅局

中美争霸？
欧盟笑了


